



Appenzeller Kantonal
SCHWINGFEST GAIS

12. – 13. Juli 2025

Medienmitteilung, Mitte Juli 2024

Appenzeller KantonalSchwingfest 2025 am 12. und 13. Juli in Gais Organisation läuft schon auf Hochtouren

Gerade gaben sich die Appenzeller Schwinger ein Stelldichein am Kantonalen in Hundwil. Mit dabei waren auch einige Gaiser. Die einen als Schwinger, andere als Funktionäre und noch andere, um zu erfahren, wie Hundwil sein Schwingfest auf die Beine stellte. Denn in einem Jahr findet das Appenzel-ler KantonalSchwingfest in Gais statt.

«Keine Frage, das Schwingfest in Hundwil war ausgezeichnet organisiert», stellt Raphael Zwyszig fest. Er ist vielen als langjähriger, erfolgreicher Schwinger bekannt und präsidiert das Gaiser Organisationskomitee des KantonalSchwingfestes 2025. Das Hundwiler OK gewährte Zwyszig und weiteren Mitgliedern des Gaiser OK einen Blick hinter die Kulissen. «Es gab wertvolle Erkenntnisse, die wir für die Organisation nutzen können», erklärt der Gaiser OK-Präsident und bedankt sich bei dieser Gelegenheit für die Offenheit und Gastfreund-schaft der Hundwiler.





Appenzeller Kantonal
SCHWINGFEST GAIS

12. – 13. Juli 2025

Schwingclub steigt in die Hosen

Der Schwingclub Gais ist organisierender Verein für das Schwingfest am 12. und 13. Juli 2025. Viele Mitglieder des OK gehören ihm an, weitere Mitglieder konnten gewonnen werden. Hinter den Kulissen wurde bereits fleissig gearbeitet. So ist beispielsweise die geplante Gestaltung des Festplatzes in der Zwislen schon weit fortgeschrieben und erste Informationen über das kommende Schwingfest finden sich im Internet. Frisch und anmüchelich präsentiert sich die Webseite gais2025.ch.

«Wir sind im äusseren Auftritt bewusst neue Wege gegangen», macht Raphael Zwysig deutlich. Damit könne unterstrichen werden, dass der Schwingsport zwar auf Traditionen aufbaue und diese auch pflege, so Zwysig. Ebenso entwickle sich das Schwingen weiter und sei mittlerweile in breiten Bevölkerungskreisen sehr beliebt. Gerade in Hundwil hat man gespürt, dass das ganze Dorf den Anlass mittrage. Eine solche Stimmung, eine derartige Verankerung in der Gemeinde wünscht sich Raphael Zwysig auch für das Kantonale in Gais. Natürlich denkt er dabei auch an Helferinnen und Helfer, ohne die ein solcher Anlass nicht zum Erfolg werden kann.

Zwei Kränze

Gewitter, Regen und tiefe Temperaturen forderten Organisation und Schwinger in Hundwil. Der Nachwuchsschwingertag am Samstag war für den Schwingclub Gais ein grosser Erfolg, konnten doch drei von fünf Kategorien gewonnen werden. Am Sonntag konnten Thomas Kuster sowie Marcel Mösli den Kranz in Empfang nehmen.

Reto Pfändler, Medien, gais2025.ch